
 

 

 

                                CONSEIL DE QUARTIER no 7 

                       SECTEUR LEMOINE – BAIE-CARRIÈRE 
 

 

 

COMPTE RENDU de la séance du conseil de quartier no7, secteur Lemoine – Baie Carrière  

tenue le 22 mars 2023 à 19 h, à la salle du conseil de l’hôtel de ville de Val-d’Or. 

 

PRÉSENCES 

Mme Lisyane Morin, conseillère municipale du district no. 7 et présidente du conseil de quartier 

M. Albert Couture, conseiller de quartier  

M. Régis Côté, conseiller de quartier 

M. Roger Morissette, conseiller de quartier 

Mme Chantal Gaignard, agente administrative aux communications 

 

ABSENTS 

Mme Frédérique Cornellier, conseillère de quartier  

M. Achille Duranceau, conseiller de quartier 

M. Camil St-Hilaire, conseiller de quartier 

 

INVITÉS : 

Mme Stéphanie Quesnel, coordonnatrice des relations avec le milieu à Goldex 

M. Armand Turcotte, conseiller en santé-sécurité à Goldex 

 

ASSISTANCE : 3 personnes 

 

1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue 

Mme Lisyane Morin, présidente du conseil de quartier, souhaite la bienvenue aux gens présents. Elle procède ensuite 

à l’ouverture de l’assemblée. Il est 19 h 03.  

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

La présidente effectue la lecture de l’ordre du jour. Il est proposé par M. Roger Morissette, de l’adopter tout en 

laissant le point Affaires nouvelles ouvert. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Résolution # 2023-03-01 

 

3. Lecture, suivis et adoption du compte rendu de l’assemblée du 18 janvier 2023 

La présidente effectue une lecture rapide du compte rendu de la dernière rencontre. Elle propose de réaliser les 

suivis des différents points de la dernière rencontre au fur et à mesure : 

a) Demandes Jeu libre : 

• Rue Chaud-Bois : La demande a été acceptée par le C.C.C. Reste au citoyen à venir chercher sa trousse au 

Service des communications. Le demandeur devra récolter les signatures nécessaires. 

• Rue Larocque : Rappel à l’effet qu’une portion de cette rue avait été acceptée. Les gens sur la rue Larocque 

ne sont pas venus chercher la trousse. À suivre.  

• Suggestion pour Jeu libre : M. Couture propose une idée simple pour faire connaitre le projet Jeu libre 

aux touristes : il s’agit de rajouter l’adresse du site Web sur l’affiche en guise de référence.  

b) Hébergement touristique – location de chalet : À suivre. 
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Consultation petite pente : La consultation en ligne est en cours. Il s’agit de la dernière semaine d’ouverture 

pour la Petite pente. Des questionnaires papier se trouvent sur place. Vous pouvez aussi compléter le 

questionnaire en ligne ici https://form.jotform.com/230433656682257. 

Mme Morin rappelle qu’il est important d’avoir l’avis de la population pour la suite des choses. Jusqu’ici, il y a 

eu beaucoup de répondants. On se donne toutefois le temps jusqu’en avril pour recueillir les suggestions. Il 

n’y aura pas de suivis avant l’automne sur le plan de match et par la suite, il sera important de trouver le 

financement pour faire tout changement. 

c) Budget de quartier : Le projet de plantation de pommiers proposé précédemment pourra se faire. Les arbres 

pourraient être plantés dans l’un des endroits suivants : soit, à la patinoire Morin, soit dans le secteur du 

belvédère, près du parc Kara et Kopo.  

d) Chemin Baie-Carrière / Entretien : Mme Morin s’est rendue sur place. Il y a eu une intervention avec les 

travaux publics. 

e) Château Marie-Ève : La pancarte fut installée aujourd’hui. 

f) Musique / Patinoire BBB : Il y a actuellement une contrainte au niveau des ressources humaines. 

Il est proposé par M. Albert Couture d’adopter le compte rendu de la dernière assemblée. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Résolution # 2023-03-02 

 

4. Intervenants invités 

a) Goldex : Mme Quesnel présente les membres de l’équipe présents, puis amorce sa présentation. Il est 

question tout d’abord de présenter les bons coups de l’année 2022. Notamment, l’objectif de production 

fut dépassé en atteignant plus de 141 000 oz d’or.  

 

Plusieurs se rappellent l’événement sismique du 17 janvier 2023, mais certains ignoraient que les activités 

minières de la Goldex étaient en cause. Il faut savoir que c’est un réajustement du terrain qui a occasionné 

l’événement sismique. Mme Quesnel explique que dans une telle situation, la sécurité des employés est 

demeurée une priorité. Une fois que Goldex s’est assurée que tous les employés étaient hors de danger, la 

situation a vite été communiquée aux voisins touchés et aux parties prenantes. Le cadre de réclamation et 

suivis a été ouvert pour les secteurs touchés et gens concernés. Il est possible de s’inscrire pour recevoir 

des informations sur les sautages : https://www.abitibi.agnicoeagle.com/goldex/inscription-aux-avis-et-

donnees-de-vibration/. 

 

Fait intéressant, d’après un sondage de performance, 60 % des résidents du secteur ont participé à 

l’évaluation de performance du cadre de bon voisinage, et ce, sans relance. Le taux de satisfaction du cadre 

est passé de 71 % à 93 % depuis sa mise en œuvre. Également, il importe de savoir qu’en 2022, Agnico 

Eagle a remis plus d’un million en dons et commandites. L’escouade de bénévoles demeure très active et 

présente dans la communauté. 

 

 Pour plus d’informations 

 

• Coordonnées générales pour vous joindre l’équipe des relations avec le milieu de la Mine Goldex si vous 

avez des questions : 

Courriel : relations.goldex@agnicoeagle.com 

Téléphone : 819 874-7822 poste 4103224 

Adresse : 1953, 3e avenue Ouest - Val-d’Or, QC, Canada J9P 4N9 

 

• L’endroit sur le site Web où il est question des comités de suivi : 

https://www.abitibi.agnicoeagle.com/goldex/comite-de-suivi/. 

https://form.jotform.com/230433656682257
https://www.abitibi.agnicoeagle.com/goldex/inscription-aux-avis-et-donnees-de-vibration/
https://www.abitibi.agnicoeagle.com/goldex/inscription-aux-avis-et-donnees-de-vibration/
mailto:relations.goldex@agnicoeagle.com
https://www.abitibi.agnicoeagle.com/goldex/comite-de-suivi/


Conseil de quartier no 7 – Secteur Lemoine – Baie-Carrière 

Rencontre du 22 mars 2023 

3 

 

5. Points d’information et de discussion 

a) Demande pour la policière-marraine : Si jamais les citoyens souhaitent soulever des éléments en 

prévention ou des défis constants, il suffit de passer Mme Morin ou d’appeler directement au poste de Val-

d’Or au (819) 825-6161 et de faire la plainte.  

b) Parc Kara et Kopo : Un enfant s’est blessé dans la section de l’entrée en tunnel. Après analyse, le service 

SSPA va modifier cette section cet été. Nous espérons que ce changement va également réduire le 

vandalisme. 

c) Activités à venir  

• Val-d’Or s’embellit : Cette activité se tiendra le 6 mai cette année. Mme Morin avise qu’elle sera 

présente dans le boisé près de la Petite pente pour faire le ramassage.  

• Mois de l’Arbre : De petits arbres seront distribués à la dernière fin de semaine de mai (date à venir). 

• Fête des voisins : Mme Morin demande aux gens présents de penser s’ils veulent organiser une fête 

dans leur coin. 

  

6. Affaires nouvelles / Questions et interventions du public 

a) Eau potable : Une citoyenne demande ce qu’il en est de la qualité de l’eau de Val-d’Or pour donner suite 

à l’annonce de présence de perfluorés. Depuis l’annonce officielle, une équipe d’experts évalue les options 

possibles de traitement. Il est souhaité que Val-d’Or puisse devenir la Ville test pour des solutions de 

traitement. La concentration de perfluorés étant plus élevée au 2e puits, celui-ci a été fermé de façon 

préventive. Si nous devons réouvrir ce puits, les citoyens seront avisés de la situation.  

Pour connaître les détails https://ville.valdor.qc.ca/fr/nouvelles/composes-perfluores-dans-l-eau-potable-

val-d-or-prend-les-devants.  

b) CITAM : D’ailleurs Mme Morin invite les citoyens à s’inscrire au système d’alerte : 

https://massalert.citam.ca/subscription/city/4a29c795-19d5-41ca-8e7f-a3b7fc51893c. 

c) Aéroport / circulation des avions : M. Morissette souhaiterait connaitre l’horaire des vols d’avions. Il 

apparait que l’aéroport est ouvert de 4 h 30 à 23 h. Donc, il peut y avoir des vols dans ces plages horaires. 

d) Questions sur les personnes itinérantes autochtones : Une citoyenne veut savoir ce que le Centre 

d’amitié autochtone de Val-d’Or fait pour réduire l’itinérance chez les autochtones. Elle demande aussi 

quelle est la proportion d’autochtones/allochtones chez les personnes itinérantes, notamment à La Piaule. 

Mme Morin invite la citoyenne à poser ses questions directement aux organismes concernés.  

 

7. Date de la prochaine assemblée 

La prochaine rencontre du conseil de quartier aura lieu le 7 juin 2023. 

 

8. Levée de l’assemblée 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par M. Roger Morissette de lever la rencontre à 20 h 38. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Résolution # 2023-03-03         ______________________ 

CHANTAL GAIGNARD 

SECRÉTAIRE D’ASSEMBLÉE 

https://ville.valdor.qc.ca/fr/nouvelles/composes-perfluores-dans-l-eau-potable-val-d-or-prend-les-devants
https://ville.valdor.qc.ca/fr/nouvelles/composes-perfluores-dans-l-eau-potable-val-d-or-prend-les-devants
https://massalert.citam.ca/subscription/city/4a29c795-19d5-41ca-8e7f-a3b7fc51893c

